

21 mars 2022

Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale



En proclamant la Journée Internationale en 1966, l'assemblée Générale de l'ONU a engagé la Communauté Internationale à redoubler d'efforts pour éliminer les formes de discrimination raciale (Résolution 2142—XXI).

Diviser les travailleuses et les travailleurs est une stratégie connue de longue date par les défenseurs du capital. « On est dans ce climat malsain qui consiste à montrer du doigt des hommes et des femmes qui n'ont pas la même couleur de peau, qui ont une autre religion... On joue les oppositions pour masquer les responsabilités des problèmes de la majorité des citoyens » - Philippe Martinez.

A la **CGT**, nous nous inquiétons de ce climat.

Le monde du travail et les travailleuses et travailleurs n'ont rien à gagner dans les divisions, les oppositions ou le rejet de l'autre, que ce soit des travailleurs ou des citoyens entre eux, en fonction de son origine, de ses croyances, de son genre, de sa sexualité.

Le racisme, qu'il soit structurel, institutionnel et/ou individuel, est un problème latent et nuit à la qualité de vie de nombreuses personnes. Pourtant le racisme et la discrimination sont encore trop souvent banalisés. Afin de changer les mentalités, il est nécessaire de mener un débat et de former au sujet de la discrimination raciale.

Pouvoir aborder la thématique de racisme un jour ou une semaine seulement est un privilège : les nombreuses personnes touchées par l'exclusion et la discrimination au quotidien n'ont pas ce privilège. Travaillons donc ensemble pour une société inclusive et antiraciste ! Les inégalités mondiales nous touchent toutes et tous, peu importe qui nous sommes ou d'où nous venons.

Cette journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale est l'occasion pour chacun de nous de repenser au principe fondamental énoncé dans la Charte des Nations Unies et la Déclaration Universelle des droits de l'homme, celui de l'égalité de tous les êtres humains, et le mettre en pratique.

Une journée contre l'extrême droite et ses idées

Une journée d'étude contre les idées d'extrême droite était organisée à la bourse de Lille le 20 janvier dernier. Occasion de mettre en lumière les vieilles ficelles que l'on voit toujours à l'œuvre : Instrumentalisation des problèmes sociaux, brouillage idéologique, opportunisme programmatique pour la conquête du pouvoir... Quelles réponses face au dynamisme de l'extrême droite qui passe de la marginalisation à l'imposition de ses thèmes dans le débat public, dans le contexte de hausse de la précarité et de déception face aux politiques antisociales ?

Occasion également de rappeler les valeurs de la **CGT** qui n'ont rien à voir avec ce que défendent les partis d'extrême droite, instrument de la division artificielle entre travailleurs français et étrangers, afin de détourner le débat des enjeux de classe. La **CGT**, héritière de la résistance au nazisme et à Pétain, défend les valeurs de solidarité des travailleurs de toutes origines : même patron, même combat !

